

Tel un dinosaure sorti du fond des âges, le roi des reptiles fait son apparition lorsqu'il estime que son royaume est suffisamment accueillant... et surtout bien chaud !



Le reptile le plus impressionnant des steppes d'Asie centrale est sans conteste le Varan gris. Sa taille peut atteindre 1,5 m et sa livrée fauve permet de l'identifier au premier coup d'œil. Des recherches récentes indiquent que sa morsure pourrait être toxique, comme pour la plupart des varans du monde. Son gigantisme demande énormément d'énergie, cette espèce est donc présente dans les parties les plus méridionales et gorgées de soleil de la steppe : le sud du Kazakhstan, l'Ouzbékistan et le Turkménistan. | **UZ**





← Oiseau très territorial, l'Agrobate roux s'identifie à l'aide de son croupion et de sa queue tous deux à dominante rousse, l'extrémité de cette dernière étant blanche. | **KZ**

Dès le printemps, la steppe est une étape nécessaire pour de nombreux oiseaux migrateurs, comme la Gorgebleue à miroir ou encore l'Agrobate roux. Tous deux membres de la famille des Muscicapidés, ils sont connus pour hocher la queue de manière frénétique. Un mouvement de balancier, de haut en bas, qui pourrait avoir plusieurs fonctions : débusquer les insectes par surprise, stabiliser l'équilibre de l'oiseau ou encore signaler sa présence aux intrus ou à d'éventuels partenaires.

Au centre du plastron de la Gorgebleue à miroir, on distingue la tache qui lui donne son nom, que l'on appelle « miroir ». Elle peut être de couleur et de taille variables en fonction de la dizaine de sous-espèces connues : blanche, rousse ou même absente chez certains individus. | **UZ**

